

Nouvelles brèves

Le ministre des Communications a annoncé, le mois passé, que la technologie Télidon avait été ratifiée officiellement comme norme mondiale de système vidéotex ou de télévision bilatérale par l'agence des Nations Unies chargée de fixer les normes mondiales en matière de télécommunications.

Terry Fox a gagné le trophée Lou Marsh 1980 accordé à l'athlète ayant réussi l'exploit sportif par excellence de l'année. Terry est devenu un symbole de courage pour les Canadiens en parcourant plus de la moitié du Canada à pied, malgré l'handicap d'une seule jambe, afin de recueillir de l'argent pour la recherche sur le cancer. Terry a été nommé, également, la personnalité la plus marquante de l'actualité canadienne en 1980 par les rédactions des journaux sociétaires de la Presse canadienne et des postes affiliés à la société Nouvelles Télé-Radio.

Ottawa a connu le Noël le plus froid de toute son histoire alors que la température est descendue à -31,6 degrés celsius, brisant de quelque 5 degrés l'ancien record de -26,1 degrés celsius établi en 1968. Si à Montréal et Toronto, le thermomètre est également descendu à son niveau le plus bas depuis un siècle, Vancouver de son côté a connu une température printanière de 14 degrés celsius le jour de Noël.

Les éditions Leméac, à Montréal, ont lancé dernièrement un livre intitulé *Les Îles-de-la-Madeleine face à leur destin*. L'auteur, M. Yves Leblanc, ancien professeur de géographie et d'histoire devenu fonctionnaire au ministère québécois des Affaires municipales, traite entre autres de l'évolution de la propriété foncière dans l'archipel du golfe Saint-Laurent.

Le ministère de l'Agriculture a lancé un programme d'aide au transport de

quelque 10 500 tonnes de pommes à jus de l'Ontario vers les usines de transformation du Québec et de la Nouvelle-Écosse. Le programme a été créé parce que les transformateurs de ces deux dernières provinces éprouvent des difficultés à s'approvisionner en pommes à jus dans leur région respective alors que la récolte de pommes de transformation de l'Ontario, estimée à 75 000 tonnes, excède d'environ 10 500 tonnes les besoins de cette province.

La Société pour l'expansion des exportations (SFE) a conclu un accord de financement de US \$1,4 million afin d'appuyer une vente de McDonnell Douglas Canada Limited destinée à Philippine Airlines Limited (PAL), à Manille. La vente porte sur des composantes canadiennes qui seront intégrées à un DC-10 de série 200 vendu à PAL par McDonnell Douglas.

Environ 1,5 million de visiteurs se sont rendus au sanctuaire de Sainte-Anne de Beaupré (Québec) en 1980. Soixante-quinze p. cent des visiteurs venaient du Québec, 20 p. cent des États-Unis et 5 p. cent des autres provinces canadiennes.

Selon un rapport publié par le ministère de l'Environnement, la pollution de l'eau causée par le secteur des pâtes et papiers a diminué de façon marquée entre 1976 et 1978, même si la production dans ce secteur, pendant cette période, a augmenté de 5 p. cent. Les rejets de matières en suspension (MES) ont diminué de 14 p. cent, et la demande biochimique d'oxygène (DBO5) de 5 p. cent.

La chaîne française de Radio-Canada présente un nouveau télé-roman sur le Québec rural des années 20 et 30, *Le Temps d'une paix*. L'action tourne autour d'Anna-Rose, veuve forte au franc-parler.

Le ministère de l'Énergie et des Ressources du Québec a publié un répertoire des services offerts aux particuliers et aux sociétés intéressés par le secteur minéral québécois. La publication est divisée en quatre chapitres dont les titres sont: programmes gouvernementaux, sociétés d'État, financement par le secteur privé et privilèges fiscaux.

Une petite fille de neuf ans de Vancouver (Colombie-Britannique), rêvant de devenir agent de bord, a présenté une demande d'emploi à la compagnie CP Air. Il ne lui reste plus qu'à attendre dix ans, la Compagnie lui ayant répondu qu'elle devait avoir 19 ans pour être acceptée, mais que son dossier serait conservé dix ans.

Le Québec a produit 440 000 onces d'or en 1979. Cette production vient en majeure partie de la faille aurifère de Cadillac qui traverse l'Abitibi. Dix mines d'or sont actuellement en activité et huit nouvelles mines doivent être ouvertes au cours des prochaines années. Des travaux d'exploration récents ont permis de découvrir trois nouveaux gisements. Au total, c'est environ 1 200 000 onces d'or que le Québec pourra extraire de son sol en 1985. (*Québec Hebdo*)

Une entente conclue entre les Presses universitaires McGill-Queen's (PMQ) et les Presses de l'Université de Toronto, empêchera la clôture des premières. En vertu de cet accord, les PMQ conserveront leurs propres Conseil d'administration et comité consultatif de rédaction et elles décideront des oeuvres qu'elles entendent éditer. Les Presses de l'Université de Toronto se chargeront de la préparation des textes, de la confection, de la commercialisation et de la diffusion d'un ouvrage.

Un réalisateur canadien de films, M. Seaton Findlay, a gagné un prix lors d'un concours de courts métrages organisé au Japon, pour son film, *Haiku - Short Poetry of Japan*. M. Findlay a reçu son trophée (le gold Prize Award) des mains de l'ambassadeur du Japon au Canada, M. Michiaki Suma, au cours d'une cérémonie qui eu lieu à l'ambassade du Japon à Ottawa.

Le Canada, (suite de la page 5)

l'humanité la mauvaise répartition des richesses.

Le message de M. Hébert est avant tout un appel à la mobilisation des Canadiens, alors que M. Maurice Strong, ancien président de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) ainsi que de Pétro-Canada, témoigne de l'état actuel des relations Nord-Sud sur la planète.

M. Strong insiste sur le rôle que le Canada peut jouer dans le cadre d'une stratégie pour la conservation de la nature et des ressources, sur l'aide aux entreprises des pays en voie de développement et sur la nécessité pour le Canada d'ouvrir ses marchés aux produits des pays pauvres. Il faudrait que le gouvernement et les industries intéressées, de concert avec les syndicats, élaborent une politique de transition qui permettrait la réaffectation des actifs et le recyclage des travailleurs.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.